

Pág.: 7 Cm2: 596,0 VPE: \$7.829.125 Fecha: 28-06-2024 126.654 Tiraje: 320.543 Medio: El Mercurio Lectoría: El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general "Intempestivo" aumento de caudales causa desbordes y evacuaciones en Los Ríos Título:

Panguipulli, Lanco, Mariquina y Valdivia están en alerta roja:

"Intempestivo" aumento de caudales causa desbordes v evacuaciones en Los Ríos

Hasta ayer la salida de los ríos Leufucade y Cruces dejaba 618 personas afectadas y 24 damnificadas, además de 207 viviendas con evaluación de daño. Algunos vecinos desoyeron llamados a dejar sus hogares.

ÓSCAR RIQUELME

Alerta roja se declaró ayer en la Re-gión de Los Ríos debido a desbordes en cursos fluviales y canales que dejaron cientos de afectados y una veintena de personas damnificadas.

personas damnificadas.

La emergencia se genera tras semanas de constantes lluvias en la región: solo este mes, y según datos de la Dirección Meteorológica de Chile, se registran 337 milimetros de precipitaciones acumuladas en la zona.

Ayer, según el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), la situación más compleja se vivió en los sectores Imulfudi, La Isla y Huipel, de la comuna de Lanco, donde el desborde de los ríos Leufucade y Cruces dejó 618 personas afectadas y 24 damnificadas, además de 207 viviendas con evaluación de daño, siete con daño con evaluación de daño, siete con daño

con evaluación de dano, siete con daño menor pero habitables y una con daño mayor no habitable. Por ello, se activó el servicio de men-sajería SAE para la evacuación de unas 50 familias de Imulfudi.

50 familias de Imulfudi. El delegado presidencial regional de Los Ríos, Jorge Alvial, detalló que ayer hubo una "intempestiva crecida de los caudales en los cuerpos de agua", que afectó principalmente a la comuna de Lanco. La contingencia, añadió, se en-frentó con el despliegue de equipos de Senapred, Delegación Presidencial, Ar-mada, Bomberos y el municipio. mada, Bomberos y el municipio.

Con todo, precisó Alvial, 24 personas debieron evacuar sus hogares "por las



APOYO EN RESCATE. — Personal de emerge ncia ayudó en la evacuación de unas 50 familias del sector de Imulfudi, en la comuna de Lanco, aunque varias rechazaron dejar sus hogare

INTENSAS LLUVIAS

337 milímetros han caído solo este mes en algunas zonas de Los Ríos. Si bien Valdivia acumula 772 mm en 2024, aún exhibe un déficit de 2,4% respecto de un año promedio.

crecidas de los ríos que generaron prin-cipalmente problemas de aislamiento en los flujos de conectividad e inundaciones en una vivienda". De esas personas, precisó el delegado, cuatro están en albergues, y el resto acudió a casas de amigos y familiares. No obstante, la alerta roja se mantie-

No obstante, la alerta roja se mantie-ne para las comunas de Panguipulli, Lanco, Mariquina y Valdivia. En cuanto a la crecida de ríos, Daniel Epprecht, director de Senapred en Los Ríos, sostuvo que "la alerta roja fue para el río Leufucade. El río Cruces se man-tiene en alerta amarilla. Estas dos alertas afectan a las comunas de Panguipulli, Lanco, Mariquina y también Valdivia". Agregó que existe una alerta amarilla

Agregó que existe una alerta amarilla vigente "por aumento de caudal y ame-

naza de desborde" del río Calle Calle, que afecta a las comunas de Los Lagos, Máfil y Valdivia.

Máfil y Valdivia.

El río Bueno también se mantiene con alerta amarilla, lo que involucra a la comuna homónima y a La Unión.
Francisca Vergara, directora regional de la Dirección de Aguas (DGA), confirmó que "ya tuvimos los peak más altos de niveles de altura y caudal. Hoy (ayer) observamos que en su gran mayoría (los cauces) que estaban en alerta van en descenso" van en descenso'

La profesional añadió que el río Cru-

Lanco. El sector de Imulfudi fue el más comprometido por las intensas lluvias que se han generado, principalmente, en zonas cordille-ranas de la Región de Los Ríos.

ces "sería el único de los cauces que presenta un alza, aunque no con una pendiente abrupta".

Resistencia a evacuar

Epprecht reveló que, pese a la emer-Epprecht reveló que, pese a la emergencia, hubo personas que se negaron a dejar sus hogares. "No sé que tipo de argumentos tenían (para no evacuar). La verdad es que cuando las cosas son evidentes, y los riesgos son evidentes, de alguna manera hay que hacer caso a lo que la autoridad está aconsejando. Estuvo Bomberos, Carabineros, el municipio, nosotros como Senapred, aconsejando a las personas que realizaran las evacuaciones, por eso es que también seguimos con otro elemento más, que es el elemento del SAE para persuadir ún más a las personas a que hagan la evacuación que corresponde".

En ese sentido, Juan Rocha, alcalde de Lanco, realizó por la tarde un llamado a

En ese sentudo, juan kocha, aicaide de Lanco, realizó por la tarde un llamado a las personas para que evacuaran el área en Imulfudi, Argumentó que "estamos viendo que está subiendo el agua cada vez más. Tenemos equipos municipales, personal de la Armada, para poder eva-cuar a la gente que está en este sector".